

Freiwilligenagentur Bad Rothenfelde

Jahresbericht 2022

Ziel der Einrichtung und Etablierung der Freiwilligenagentur:

- Die Gemeinde Bad Rothenfelde hat sich mit der Einrichtung der Freiwilligenagentur das Ziel gesetzt, eine verlässliche Kontaktstelle insbesondere im Bereich des bürgerschaftlichen Engagements aufzubauen.
- Die Ehrenamtskoordinatorin ist hier das Bindeglied zwischen den Bedarfen der Menschen vor Ort und den Angeboten der Ehrenamtlichen und der Ehrenamtsinteressierten.

Was wurde im Jahr 2022 getan:

Auch das vergangene Jahr war geprägt von den Auswirkungen und Beschränkungen der Corona-Pandemie. Hinzu kam der Kriegsausbruch in der Ukraine mit den großen Herausforderungen viele Geflüchtete aufzunehmen, zu versorgen und zu begleiten.

Bereits begonnene und verstetigte Projekte:

➤ **#FürDichda**

Das Projekt der kleinen Alltagshilfen unter anderem mit Einkaufsdiensten wurde fortgeführt.

Diese Unterstützungen standen vielfach in Zusammenhang mit der Coronapandemie haben sich aber gerade im Bereich der Senioren verstetigt. Insbesondere Personen, deren Mobilität geschränkt ist, nehmen das Angebot regelmäßig in Anspruch.

In diesem Bereich wurden Ehrenamtliche vermittelt, begleitet und unterstützt.

Es konnten Ehrenamtliche gewonnen werden, die Fahrten zur Tafel übernahmen.

Erstellung von Flyern und Verteilung vor Ort.

➤ **Erzählcafe**

Das Erzählcafe konnte wieder an den Start gebracht werden und fand bei den Senioren großen Anklang.

Es findet nun wieder regelmäßig (1mal monatlich) ein geselliger Nachmittag statt, der zukünftig von Ehrenamtlichen begleitet werden soll.

➤ **Kleiderladen „fairtragen“**

Als Highlight im Jahr 2022 ging das Projekt „Kleiderladen“ nach sehr kurzer Vorbereitungszeit Ende März 2022 an den Start.

Mit diesem Projekt war ein erheblicher Zeitanteil der Freiwilligenagentur gebunden.

Der Kleiderladen wird mittlerweile von 21 Ehrenamtlichen begleitet.

Das Projekt ist zwischenzeitlich über die Ortsgrenzen hinaus bekannt, erhält vielfach hochwertige Bekleidung, die zu günstigen Preisen verkauft werden.

Mit den Einnahmen werden regelmäßig sozialen Projekten im Ort oder auch in der Region unterstützt.

So wurde über die Freiwilligenagentur ein Moonlight-Shopping organisiert, dessen Einnahmen dem ambulanten Kinderhospiz Osnabrück zu Gute kamen.

Es wurde ein mobiler Kleiderverkauf in einer Seniorenresidenz organisiert. Hier wurden die Einnahmen einem Opernprojekt der Susanne-Raming-Schule in Bad Laer gespendet.

Ende des Jahres 2022 erhielt die Tafel in Dissen eine Spende in Höhe von 1.500,00 Euro.

Der Kleiderladen hat sich innerhalb des Jahres 2022 so etabliert, dass es von der Freiwilligenagentur gelöst und in einen Verein übergehen wird. Bei der Umsetzung wird das Projekt durch die Kommune weiter unterstützt.

Erstellung von Flyern / Plakaten und Verteilung, sowie Pressearbeit

➤ **Hilfen für die Ukraine:**

Mit Ausbruch des Krieges kamen auch viele Geflüchtete aus der Ukraine nach Bad Rothenfelde.

Bad Rothenfelde hat überdurchschnittlich viele Geflüchtete aufgenommen.

Diese zu begleiten und zu unterstützen war Aufgabe der Freiwilligenagentur.

So wurden Dolmetscher akquiriert, Ehrenamtliche zur Begleitung im Alltag gesucht, ein Ehrenamts- und Begegnungstreffen organisiert. Ebenfalls wurden Abstimmungsgespräche mit den großen Sportvereinen organisiert.

Öffentlichkeitsarbeit „Unterstützungssuche“

➤ **Daueraufgabe (beispielhaft):**

Beratungsgespräche persönlich und telefonisch,

Social-Media / Öffentlichkeitsarbeit

Teilnahme an Veranstaltungen

Was musste im Jahr 2022 warten:

Nicht alle Themen und Aufgaben konnten abgearbeitet und umgesetzt werden.

Das ist zum einen den besonderen Herausforderungen „Krieg“ und „Pandemie“ geschuldet zum anderen aber auch der großen zeitlichen Bindung für das Projekt Kleiderladen.

Nach Priorisierung von Aufgaben und Notwendigkeiten wurde

- die Umsetzung einer eigenen Homepage zunächst zurückgestellt
- die „Bespielung“ der Plattform freinet reduziert und
- Fortbildungen für Ehrenamtliche, die auch nur bedingt aufgrund der Pandemie hätten stattfinden können, zunächst ausgesetzt.

Finanzen:

Der Zuschuss des Landkreises Osnabrück in Höhe von 15.000,00 € wurde zur Deckung der Personalkosten eingesetzt.

Die Gemeinde Bad Rothenfelde finanzierte den Differenzbetrag der Personalkosten mit ca. 5.000,00 € für das Jahr 2022, unterstützte das Erzählcafe mit monatlich 150,00 €, bezuschusste das Ehrenamtsprojekt Kleiderladen mit 10.000,00 € im Jahr 2022.

Weiterhin steht der Freiwilligenagentur ein Büro im Familienservicebüro mit entsprechender technischer Ausstattung zur Verfügung.

Weiterhin übernimmt die Kommune die Kosten der Öffentlichkeitsarbeit.

